
ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA DE ENSINO DO CONSELHO DE ENSINO,

PESQUISA E EXTENSÃO DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MATO

GROSSO DO SUL

Aos vinte e seis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e nove minutos, por meio

d e videoconferência através da plataforma meet (https://meet.google.com/pea-ktvr-twx), realizou-se a

Quarta Reunião Extraordinária da Câmara de Ensino do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Coepe) do

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso do Sul (IFMS), presidida pela Pró-Reitora de

Ensino (Proen), Cláudia Santos Fernandes, que informou que a reunião tem previsão de duração de três horas e

meia, com prorrogação única de trinta minutos, sendo a mesma gravada. Conselheiros/as participantes:

Representação Conselheiro/a Presença Suplente Presente

Pró-Reitora de Ensino (presidente) Cláudia Santos Fernandes Presente -

Diretor do Centro de Referência em

Tecnologias Educacionais e

Educação a Distância (Cread)

Márcio José Rodrigues

Amorim

Ausente Mário Angelo

Werdemberg dos

Santos

Diretor de Ensino do Campus

Campo Grande

Elton da Silva paiva Valiente Presente -

Diretora de Ensino, Pesquisa e

Extensão do Campus Dourados

Nátalli Macedo Rodrigues

Falleiros

Presente -

Diretor de Ensino, Pesquisa e

Extensão do Campus Jardim

Antônio de Freitas Neto Ausente Mara Rubia Alves

Franco de Albuquerque

Diretor de Ensino, Pesquisa e

Extensão do Campus Naviraí

Wagner Antoniassi Presente -

Diretor de Gestão de Moradia

Estudantil (DIGEM.NA)

Eduardo Rodrigues Vieira Presente -

Diretora de Educação Básica

(DIREB)

Ana Carla Sena do Carmo

de Hungria

Presente -

Diretor de Graduação (DIGRA) Rodrigo Andrade Cardoso Presente -

Diretora de Assistência Estudantil

(DIRAE)

Juliana Danielly de Rezende

Miguel

Ausente -

Diretor de Gestão Acadêmica

(DIRGA)

Felipe Gustavo Braiani

Santos

Presente -

Docente da área de Ciências da

Natureza e suas Tecnologias

Júlio César Marques

Magalhães

Presente -

Docente do Eixo Tecnológico

Controle e Processos Industriais

Marcus Felipe Calori

Jorgetto

Presente -



Docente do Eixo Tecnológico

Informação e Comunicação

Flávia Gonçalves

Fernandes

Presente -

Docente da área de Linguagens,

Códigos e suas Tecnologias

Jozil dos Santos Presente -

Docente da área de Matemática e

suas Tecnologias

Jeferson de Arruda Presente -

Docente do Eixo Tecnológico

Produção Alimentícia

Lairy Silva Coutinho Presente -

Docente do Eixo Tecnológico

Gestão e Negócios

Willerson Lucas de Campos

Silva 

Presente -

Docente do Eixo Tecnológico

Infraestrutura

Tiago Machado Faria de

Souza

Presente -

Técnico-administrativo nivel E

(Pedagogo ou Técnico em

Assuntos Educacionais)

Francisco Roberto da Silva

de Carvalho

Presente -

Técnico-administrativo nível E

(Exceto Pedagogo ou Técnico em

Assuntos Educacionais)

Marcos Rubens Alves da

Silva

Presente -

Técnicos-Administrativos em

Educação, classe “C” ou “D”

Bárbara Borges de Almeida Presente -

A presidente da Câmara de Ensino informou que três conselheiros justificaram sua ausência na presente reunião.

I - Abertura:  A secretaria solicitou que os conselheiros presentes enviassem mensagem no chat, escrevendo

“Presente” e informa o número do quórum: Doze conselheiros presentes. A Presidente verificou o quórum regimental

para início da reunião, tendo sido computado a presença de vinte e um conselheirosvinte e um conselheiros  (no momento da abertura da

reunião), o que permitiu a instalação dos trabalhos.

 II - Expediente. 1. Justificativas de ausências: Márcio José Rodrigues Amorim, devido a reunião externa, pré-

agendada, sendo substituído por Mário Angelo Werdemberg dos Santos. Juliana Miguel, devido ao período de férias, 

sendo substituída por Carolina Paixão Araújo (ausência da suplente foi justificada). Antonio de Freitas Neto, devido a 

reunião previamente agendada, sendo substituído por Mara Rubia Alves Franco de Albuquerque.

III - Ordem do dia:  

1. Apresentação, discussão e manifestação: Processo 23347.007875.2022-31 - Solicitação de inclusão de

sábado letivo no calendário acadêmico 2022 - Campus Naviraí. Apresentação: Wagner Antoniassi. 

2. Apresentação, discussão e manifestação: Processo 23347.007972.2022-23 - Inclusão de sábado letivo no

Calendário Acadêmico 2022 - Campus Aquidauana. Apresentação: Wagner Antoniassi. 

Com a palavra, Wagner Antoniassi relatou que as coordenações de  gestão acadêmica ao cadastrar os  diários 

do segundo semestre, constataram que ambos os processos foram aprovados com 199 dias. Os processos 

apresentam a  inclusão de um dia letivo no segundo semestre de 2022, de acordo com a LDB em seu 

Capítulo 2 no artigo 24, que estabelece que um  ano letivo deve ter no mínimo é duzentos dias de 

efetivo trabalho escolar. A presidente abriu para manifestações no chat. Não houve manifestações. 

3. Apresentação, discussão e votação do Processo 23347.006154.2022-1123347.006154.2022-11 - Elaboração do Projeto- Elaboração do Projeto

Pedagógico de Curso Técnico Integrado em Administração - Campus DouradosPedagógico de Curso Técnico Integrado em Administração - Campus Dourados - Relatoria: Francisco Roberto da

Silva de Carvalho. Apresentação: Apresentação: Francisco Roberto da Silva de Carvalho. Com a palavra, Francisco Roberto da 

Silva de Carvalho informou que o estudo de viabilidade do Curso Técnico Integrado em Administração - Campus

Dourados e seu Projeto Pedagógico de Curso está disponível no Suap. Pontou algumas correções, sugestões de
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